
 
 

RIUNIONE DEL 12.12.2006  ORE 15.00 – 17.00 – COMITATO PARI OPPORTUNITA’ 
 
Sono presenti presso la stanza n. 13, 1° piano – Palazzo del Rettorato: 
prof.ssa Marisa Ferrari Occhionero, delegata del Rettore per le Pari Opportunità 
e i seguenti membri del Comitato Pari Opportunità: 
prof.ssa Maria Chiara Turci, Presidente; 
prof.ssa Maria Rosaria Torrisi; 
Sig. Sandro Mauceri; 
Sig.ra Antonella Anzuini; 
Sig.ra Fabiola Fatello, Segretaria; 
assenti giustificati: prof.ssa Marina D’Amelia, prof. Carlo Mongardini, dott.ssa Manuela Astrologo 
per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

• Approvazione verbali delle riunioni del 13.07.06  e  27.09.06 
• Elezione della Prof.ssa Marisa Ferrari a Componente  del Consiglio di Gestione 

dell’Associazione UNICPO 
• Avvicendamento all’interno del Comitato: un saluto di commiato (dott.ssa Sansalone) e un 

indirizzo di benvenuto (sig.ra Anzuini) 
• Invito all’approfondimento dei temi delle Pari Opportunità a tutta la Comunità accademica 

femminile e allo sviluppo del dibattito mediante  iniziative seminariali 
• Seminario su “Le Pari Opportunità tra teoria e prassi” della Prof.ssa Fiorenza Taricone, 

Presidente dell’Associazione per il Coordinamento UNICPO del 18.12.06 
• Sulla nomina del Consigliere di fiducia 
• Presenza femminile in Ateneo: una prima valutazione della Prof.ssa Marisa Ferrari 
• Per una bozza di calendario dei contatti da avviare 
• Comunicazioni del Delegato del Rettore 
• Varie ed eventuali 

 
Iniziando la trattazione degli argomenti posti all’o.d.g. vengono letti ed approvati i verbali relativi 
alle sedute del 13.07.2006 e del 27.09.2006.  
 
Prende la parola il Presidente che dà il benvenuto ad un nuovo componente del Comitato Pari 
Opportunità, la sig.ra Antonella Anzuini, nominata in sostituzione della dott.ssa Annamaria 
Sansalone, dimissionaria;  dà, inoltre, comunicazione della recente elezione a componente del 
Consiglio di Gestione dell’Associazione UNICPO (Associazione Nazionale dei Comitati Pari 
Opportunità delle Università Italiane) della prof.ssa Ferrari Occhionero: tutti i membri del Comitato 
esprimono il loro plauso per la carica di rappresentanza acquisita, auspicando proficui effetti di 
interattività. 
Il Presidente dà, quindi, informazione del Seminario della prof.ssa Fiorenza Tarricone, Presidente 
dell’UNICPO, su “Le Pari Opportunità tra teoria e prassi” che si terrà il 18.12.2006 e sottopone ai 
componenti il Comitato una lettera di invito, a mezzo mailing list di Ateneo, per tutto il personale 
de La Sapienza, in modo da sondare la sensibilità all’azione positiva promossa e la disponibilità di 
partecipazione. Si decide di provvedere ad una lista dei presenti al fine di poterli coinvolgere 
maggiormente nelle attività del C.P.O. e per individuare alcuni referenti delle varie Facoltà. 
Coglie, inoltre, l’occasione per sottolineare come al Convegno Nazionale dei Comitati Pari 
Opportunità, tenutosi a Siena nell’ottobre scorso, sia stato riconosciuto il ruolo preminente 
dell’Università La Sapienza in area accademica, ma tale ruolo ha la necessità di essere sostanziato 
da “punti obiettivo” che possano caratterizzare La Sapienza anche verso l’esterno. Un primo punto 
potrebbe essere costituito da un appuntamento annuale della nostra Università sul tema delle pari 
opportunità. 



 
Al proposito la prof.ssa Torrisi richiama la necessità di un passo propedeutico di confronto con le 
altre Università, in particolare con quelle romane, che hanno visto nascere ed essere attivi i propri 
C.P.O. da maggior tempo. Tenendo conto dell’elevata eterogeneità della Sapienza si rende 
necessario, innanzitutto, raccogliere le informazioni relative alle varie Facoltà. 
 
Prende la parola la Delegata del Rettore per illustrare i passi già realizzati in tal senso: relativamente 
alla necessità di confrontarsi con le altre Università si dà conto di un primo incontro tra le Delegate 
delle tre Università romane  e di una lettera sul tema inviata al Ministro per rappresentare gli intenti 
condivisi. 
Ricorda, inoltre, ai componenti del Comitato come sia compito del C.P.O. redigere un “Piano 
triennale di azioni positive”: per alimentare tale finalità è necessario il confronto tra personale 
docente e non docente. Un primo momento di incontro potrebbe essere rappresentato, per l’appunto, 
dal predetto seminario del 18.12.2006. La prof.ssa Ferrari Occhionero ribadisce, pertanto, 
l’importanza di partecipare a detto evento cercando di coinvolgere il maggior numero di persone 
possibile. 
Riprendendo, quindi, un’osservazione fatta dalla prof.ssa Torrisi, la prof.ssa Ferrari Occhionero fa 
presente che ha gia redatto una prima indagine conoscitiva disaggregata per genere sul personale 
dell’Università; indagine che sarà pubblicata e diffusa a breve. Ribadisce, ancora, come uno dei 
compiti precipui dei C.P.O. sia proprio quello di svolgere indagini conoscitive al fine di proporre 
azioni positive. 
 
La prof.ssa Torrisi pone l’accento sull’importanza fondamentale di analizzare i dati raccolti e 
soprattutto sulla necessità di desumerne i trend sottostanti al fine di valutarne eventuali criticità. 
 
Prende la parola il Presidente che evidenzia come sarebbe necessario creare uno “Sportello di 
incontro”, ma che per fare ciò occorrerebbe avere una sede, un budget e degli obiettivi ben precisi. 
A tal proposito interviene la prof.ssa Ferrari Occhionero la quale ritiene opportuno inviare una 
lettera anche alla CRUI ed al Ministero per cercare di ottenere risorse. 
 
La prof.ssa Turci osserva, inoltre, che l’eventuale apertura di un “Sportello di incontro” richiede la 
disponibilità del Consigliere di fiducia; l’intero Comitato concorda sulle modalità di attivazione di 
questi strumenti. 
  
Relativamente alla nomina del Consigliere di fiducia, sempre la prof.ssa Ferrari Occhionero, 
comunica di aver contattato, come precedentemente concordato, la prof.ssa Roberta Bortone che, 
per via dei notevoli impegni, non ha ritenuto di poter assumere tale incarico; si impegna pertanto a 
sentire altre persone che possano rivestire tale ruolo. 
 
La prof.ssa Ferrari Occhionero, comunica, infine, di aver contattato un cardiologo del Policlinico e 
di aver vagliato con lo stesso la possibilità di organizzare una “Giornata Cuore Donna Sapienza”: il 
Comitato prende atto e ne terrà debito conto per predisporre le prossime azioni positive. 
 
I componenti del Comitato stabiliscono, infine, la data delle prossima riunione: 06.02.2007 dalle 
15.00 alle 17.00. 
 
Alle ore 17.00 il Presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
  IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 
Sig.ra Fabiola Fatello          Prof.ssa Maria Chiara Turci 


